



学校通信

# 第三小学校だより

令和2年度 第19号

喜多方市立第三小学校

令和2年9月4日(金)

文責 校長 笠原 聡

## 9月に入って ~気持ちのよい学校にしよう~

今週から9月に入りました。本校では、月別の目標を決めており、今月は、右にあるとおり「気持ちのよい学校にしよう」という目標で、「明るい挨拶」、「正しい言葉」、「心をこめた清掃と使った物の後始末」ということを重点に取り組んでいきます。

いずれも、本校で進めている「あいさつ・あんぜん・あとしまつ あたたかいことばづかい」の4つの「あ」の実践になります。

毎週、児童会の集会委員会が中心となって、子どもたちの「生活のめあて」を決め、全校で取り組んでいます。その活動と関連させながら、「明るい挨拶」では、大きな声ではっきりと、進んであいさつができるように。「正しい言葉」では、相手のことを考えた優しい言葉づかいができるように。「心をこめた清掃と使った物の後始末」では、汚れているところを見つけ、隅々まで清掃をするとともに、自分が使った物は後のことを考えてきちんと後片付けができるように。ということを指導していきたいと思います。

○ 気持ちのよい学校にしよう。

- ・ 明るい挨拶
- ・ 正しい言葉
- ・ 心をこめた清掃と使った物の後始末

## 予告なしでの避難訓練を実施



9月1日(火)の昼休みに、今年度第2回目の避難訓練を実施しました。今回は、実施日を事前に児童へは知らせず、「休み時間に大きな地震が発生した」という想定で行いました。休み時間に、子どもたちが思い思いに過ごす中で地震が発生した場合、放送をよく聞き、先生方の誘導に従うなどしながら、子どもたち自身がよく考えて避難できるようにすることを目的に実施しました。

子どもたちは、突然の放送に初めは戸惑ったものの、その後は、放送を聞いて落ち着いて素早く避難することができました。

その後、各教室に戻り、放送による全体会や学年ごとの事後指導を行いました。

全体会の中で、校長が今回の避難の仕方を講評し、続いて「おかしもち みなくう」というキーワードで避難する際に心がけておくことを話しました。

災害は、いつ、どこで起こるかわかりません。家庭や外出先で発生した場合でも、自分の身を守るため落ち着いて、正しい行動をとり、素早く避難できるよう常に心がけることが大切であると話しました。ぜひ、ご家庭でも、防災や避難の仕方などについて話し合ってみてください。



- |          |               |
|----------|---------------|
| お…おさない   | み…み(身)を低くして   |
| か…かけない   | な…ならんで        |
| し…しゃべらない | く…くち(口)をふさいで  |
| も…もどらない  | う…うえ(上)に気をつけて |
| ち…ちかづかない |               |

# 体育専門アドバイザー派遣事業

8月に、今年度2回目の体育専門アドバイザー派遣事業による体育の授業を行いました。

今回も、1学期に水泳の指導をしていただいた、会津教育事務所の体育専門アドバイザーの武蔵信介先生に来ていただき、8月26日（水）と27日（木）の2日間ご指導をしていただきました。

26日は、2年生の「鉄棒遊び」の授業と4年生の「走・跳の運動」の授業で、それぞれ指導をしていただきました。

2年生の授業では、鉄棒の指導だけではなく、準備運動で行っている「運動身体づくりプログラム」の動きのポイントについても指導をしていただきました。

4年生の授業では、走り幅跳びの動きにつながる「高く跳ぶ」ためのスキップの仕方や助走のための「歩幅を小さくした走り方」などを指導していただきました。

27日は、1年生の「いろいろな動き遊び」の授業と6年生の「走・跳の運動」の授業で、それぞれ指導をしていただきました。

1年生の授業では、「体のバランスを保つ動き」ということで、平均台を渡ったり、“ケン・ケン・パツ”をしたり、マットで前転をしたりする運動の指導をしていただきました。

6年の授業では、走り高跳びや走り高跳びの基本の動きとなる助走の仕方や「リズムよく踏み切り、高く跳ぶ」ということなどを指導していただきました。

武蔵先生から、それぞれの種目で、上達するための大切なポイントなどを説明していただきながら、練習を行いました。

ここでの指導法を今後の授業にも取り入れ、子どもたちの体力や技能の向上を図っていきたいと思います。



## 稲の生育状況を観察しました

9月2日（水）に5年生が「学校田」に行き、稲の生育の様子を観察してきました。

今年度は、新型コロナウイルス感染症対策による臨時休業のために、子どもたちは田植えを行うことができませんでした。そのため、農業科支援員の大塚さんに植えていただきました。これまで同じ時期に植えたバケツの稲を観察してきましたが、田んぼの稲を見るのは今回が初めてでした。稲穂をつけ大きく育った稲の様子を見て、子ども達はとても驚いていました。間近で稲穂の様子を観察することができたことは、5年生にとってよい経験になりました。

農業科支援員の大塚さんご夫妻には、これまで稲の管理をしていただき誠にありがとうございます。また、5年生のために説明などをしていただいたことは、農業に関わる方々の工夫などについても学ぶ機会となりました。お忙しい中、ご協力いただいていることに感謝申し上げます。

日々の活動の様子などを、ホームページでお知らせしています。どうぞご覧ください。  
ホームページアドレス <https://kitakata.fcs.ed.jp/>第三小学校  
（「喜多方市ポータルサイト」でも検索可）